

La Almudaina

PRECIOS DE ABONO
España 1 25
Extranjero (Unión Postal) 2 50
Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

PALMA

Palma de Mallorca
ROBAS DE DESPACHO
REDACCION: Desde las cuatro de la madrugada á las nueve de la noche.
ADMINISTRACION: Desde las siete de la mañana á las siete de la noche.
Teléfono
Oficinas: Conquistador, 30

Ayer se celebró en el barrio de la Merced la fiesta cívica que en el anterior año se efectuó.
 El sábado día 24 se celebró un baile de boleros en un tablado colocado al objeto en la Plaza del Aceite.
 El baile se vio bastante concurrido a pesar de la lluvia que había caído poco antes de empezar.
 A las ocho de la mañana y entre la natural algazara se efectuó la repartición de cocas á los cofrades de la fiesta.
 A las tres de la tarde tuvieron efecto algunos cucuñas entre muchachos en diferentes calles del barrio de la Merced.
 A las ocho próximamente se celebró la retreta infantil.
 Gran número de muchachos con faros formaban en la fila, á los que seguía la música del Regimiento de Palma.
 La retreta recorrió todas las calles comprendidas en el barrio donde se celebró la fiesta, en las que se apiñaba numeroso público deseoso de presenciar el desfile de la misma.
 A las nueve la música militar tocó algunas piezas en el catafalco colocado en la Plaza de la Merced desde donde trasladóse á la jardinería de la plaza del Aceite donde dejó oír también algunas escogidas tocatas entreteniendo así á la numerosa concurrencia que recorría aquellas calles.
 La fiesta terminó con el disparo de algunos fuegos artificiales disolviendo acto seguido el público.
 A consecuencia de los retrasos é interrupciones que ha sufrido estos días el telegrafo perjudicado, de una manera notable el comercio en general, el Presidente de la Cámara de Comercio se ha dirigido al señor Director general de Correos y Telégrafos rogándole que le manifieste el resultado que dió la subasta anunciada en Abril último para el tendido del nuevo cable entre Barcelona y Mallorca y cuantas noticias afecten á este importante asunto.
 Dicha subasta debía verificarse en Junio y hasta la fecha nada se ha sabido respecto al particular.
 Ayer á las nueve y media de la mañana oyeron misa en la iglesia de San Cayetano, las compañías de ingenieros de telégrafos y de zapadores y las tropas de artillería.
 Celebró la misa el capellán de dichas tropas y según noticias seguirán asistiendo á la misma iglesia en vez de San Jaime y Santa Cruz donde asistían antes.
 Junto á la fachada de la Catedral, al pie mismo de la torre más inmediata al Mirador, se forma, cada vez que llueve, un extenso bache, con honores de pantano ó laguna.
 El agua allí encharcada tarda varios días en evaporarse ó ser absorbida, y obliga á dar un largo rodeo á los que transitan por aquel sitio se dirigen á la calle del Mirador, al *Palau*, al Consulado de Francia, etc.
 Tal vez no se ha parado mientes en los perjuicios que puede causar, á la larga ese defecto que señalamos, y cuyo remedio y desaparición sería tan fácil como poco costoso.
 Ayer puso por segunda vez en escena en el teatro de *Mar y Tierra* *Los Píletes* de los señores Millá y Sañer por la compañía que dirigen los señores Llinás y Falet siendo del agrado del numeroso público que asistió á la función.
 En el desempeño de la otra se distinguieron ganando muchos aplausos, las señoras Llinás, Palet y Sbert y los señores Llobera, Franco y Monserrat.
 Para el próximo domingo se prepara la representación de *Los perros del monte de San Bernardo*.
 En la librería de Amengual y Muntaner se han recibido ejemplares de la *Novísima ley y reglamento para Administración de la Renta de Alcoholes* y ejemplares de la *Ley reformada de 3 de Septiembre de 1904 sobre la Liquidación penal y procesal de materia de contrabando y defraudación*.
 Las personas que tenían ejemplares encargados pueden pasar á recogerlos.
 Lecmos que los pescadores de Soller ha sido afortunados esta semana en la pesca la lampuga pues la cantidad cogida ascendió el jueves último á unos cien arrobas que se vendió al precio de cuatro reales el kilogramo.
 Hoy se ha recibido en la librería de los señores Amengual y Muntaner el número de la imparte revista *Blanco y*

Negro correspondiente el sábado último.
 El inspector de policía señor Aparici, ha puesto á disposición del señor Juez municipal del distrito de la Lonja á un hombre y una mujer, que riñeron ayer por la mañana en la calle de Val-seca resultando esta con una contusión en una mano.
 Como los domingos anteriores se cumplió ayer en esta ciudad la ley del descanso dominical.
 La guardia municipal y policía fué recorriendo las calles, para ver si se cumplía el Reglamento, sorprendiendo solo á cinco infractores los que serán denunciados á la Junta de Reformas Sociales.
 En la plaza de Abastos se cumplió como los demás domingos con el Reglamento, quedando cerrados los puestos á las once en punto.
 La guardia municipal y la policía detuvieron ayer á algunos muchachos que vendían LA ALMUDAINA. En varias ocasiones se apoderaron de los ejemplares que llevaban.
 No comprendemos esta persecución, pues si bien la ley prohíbe el trabajo á menores de 18 años, posteriormente el gobierno ha autorizado la repartición y venta de periódicos, y como se sabe, la venta la verifican en todas partes los muchachos y particularmente en Madrid y Barcelona las mujeres, también prohibidas por la ley.
 Durante la noche del sábado cayeron sobre esta ciudad fuertes chubascos acompañados de fuertes truenos y relámpagos.
 La tempestad duró hasta las primeras horas de la mañana de ayer, en que fué despejándose la atmósfera luciendo durante el día un sol espléndido.
 Entre el pasaje llegado ayer de Barcelona en el vapor correo *Lulio* figuraban el ingeniero don Pedro Bofill, don Gaspar Moner, don Mariano Oriol y don Alberto Iglesias con su señora.
COMISIONES MUNICIPALES
 Durante la presente semana estará en cargo del servicio de Gobierno y Policía, don Jaime Rosselló, del de Obras, don Juan Oliver; del de Fomento y Beneficencia don José Piña y del de Ensenche don Antonio Rosselló y Gomez.
 Bajo la presidencia del señor Garcia Orell, se reunió la Comisión de Ensenche, aprobando varios expedientes de trámite.
 Además acordó reunirse nuevamente el lunes próximo para examinar las obras de urbanización del ensanche y proceder á la recepción definitiva de las mismas.
 Se interesa la presentación en el negociado de Reemplazos de los soldados de Sanidad Militar José Puigserver Caspellá, Juan Alorda Frontera y Gabriel Tagares Molina, para enterarlos der un asunto que le interesa.
Relaciones Hispano-Americanas
 A su regreso á Madrid el señor Rodríguez San Pedro se ha enterado de la marcha de los asuntos de que se ocupa la Unión Ibero Americana, encargando al Secretario General de la misma, señor Pando y Valle, prepare todos los antecedentes de las diversas secciones, Junta directiva y Comisión Internacional Permanente para reunirlos en breve plazo, á fin de presidir el Ministro de Estado las sesiones que se celebren y poder enterar al Gobierno de los trabajos llevados á cabo en los últimos meses.
 El Gobierno propondrá á las Cortes en la próxima legislatura, el plan para auxiliar la creación en Salamanca de la Universidad Hispano Americana de Estudios Superiores; así mismo facilitará muy en breve á la Unión, el local ofrecido para establecer en Madrid el Museo y Exposición Permanentes de que hemos dado cuenta, estando ya aprobado el reglamento y ultimados los trabajos preliminares.
 Includi en el Proyecto de Presupuestos generales la cantidad que el Ministro de Agricultura considera necesaria para auxiliar la creación del Museo Comercial comparativo hispano americano, que ha de establecerse en Bilbao, las corporaciones y centros de dicha capital esperan su aprobación, pues desean inaugurar las obras de aquel en la primavera del año venidero.
 Debiendo renovarse y ampliarse en España y América las Subcomisiones de la Unión Ibero Americana, y de la Comisión Internacional Permanente del Congreso de 1900, se ha reunido el mayor número posible de antecedentes pa-

ra que en una de las primeras juntas, que ha de presidir el señor Rodríguez San Pedro, se designen las personas que deben formar tan útiles organismos para el fomento de nuestras relaciones con los pueblos hermanos.
 Se estudia la forma de establecer en el mismo centro de la Unión ó en sus dependencias, clases especiales para perfeccionar la enseñanza de cuantos se propongan trasladarse á América, con el objeto de aprender negocios mercantiles é industriales, explotaciones agrícolas, comercio literario é instituciones docentes.
 Se hallan en prensa y se repartirán en breve, con gran profusión, las Monografías descriptivas de Chile, Argentina, Méjico, Perú, Bolivia, Uruguay, Venezuela y Paraguay; antes del año próximo se terminarán las del resto de los Estados americanos y de las regiones españolas.
 Los exportadores é importadores españoles y americanos que tengan interés en dar á conocer sus productos, y deseen figurar en la lista, que gratis publica la Revista de «La Unión Ibero Americana», pueden remitir los datos á las oficinas de esta Sociedad, Alcalá, 65, Madrid.
De las islas
Felanig
 Dice *El Felanigense*:
 Por fin han conseguido nuestros labriegos la suspirada lluvia, caída pausadamente y por intervalos, durante los primeros días de esta semana. La capa laborable del terreno ha quedado insuficientemente humedecida para poder admitir las semillas con esperanza de buen resultado, y por eso los labradores han empezado desde luego las operaciones de la siembra.
 Debido también á la influencia de estos agua ceros, nótase que la temperatura ha refrescado muchísimo.
 Fué una pesca verdaderamente extraordinaria la que hicieron de lampugo, el miércoles último, las barcas de nuevo puerto que á estos trabajos se dedican en la presente temporada. Tenemos noticia de que una sola embarcación aprisionó entre sus redes más de 44 arrobas de aquel pescado, que les valieron á los marineros la friolera de 370 pesetas.
 A pesar de ser tal abundancia, los precios no bajaron gran cosa en nuestra pescadería, pues la mayor parte de este pescado fué vendido en los pueblos vecinos y en la capital, dejando aquí solamente el preciso para atender á la demanda ordinaria de la población.
 Desde el lunes, permanecen de nuevo abiertas las escuelas públicas de esta ciudad.
 El almendrón se paga hoy en este mercado á 88 pesetas el quintal.
 Continúa activísimo el movimiento comercial iniciado hace algunas semanas.
 El ganado de cerdo se ha visto también animado vendiéndose de 9'50 á 10 pesetas la arroba.
Una agresión
 A cosa de las once y media de la mañana de ayer ocurrió en la calle de Caro, del Arrabal de Santa Catalina el siguiente hecho que causó la indignación de cuantos lo presenciaron.
 Según parece habitan en la calle espresada dos familias, que desde hace algunos días se hallan enemistadas, lo que ha dado lugar á varios escándalos.
 Ayer á cosa de las once y media una mujer de una de dichas familias, por equivocación involuntaria según dijo, abrió la puerta de la casa número 96 de la calle espresada, habitada por un teniente del ejército, jefe de la otra familia, en la que se introdujo, lo que indignó al espresado teniente, dando lugar á nueva disputa, y á que éste la echara á la calle, pero al cerrar las puertas persianas dió la casualidad de que entre ellas quedaran cogidos los vestidos de la mujer.
 Esto dió lugar á nuevas protestas por parte de dicha mujer la que al verse con los vestidos cogidos dió fuertes golpes á la puerta pidiendo que la soltaran.
 En aquel mismo momento se presentó la madre de esta y ambas hacían grandes esfuerzos para recobrar el vestido, pero mientras estaban ocupadas en esta operación, se abrió la puerta apareciendo sobre el umbral el indico teniente armado de un grueso bastón con el que embistió á las dos indefensas mujeres acostando un fuerte garrotazo á cada una de ellas, no continuando la agresión por habersele impedido un caballero.
 El hecho produjo gran indignación á cuantos lo presenciaron.
 Una de dichas mujeres debido al golpe recibido cayó al suelo teniendo que ser conducida á su casa donde se logró que reaccionara después de más de una hora de ocurrido el hecho.
 La otra mujer tiene una fuerte contusión en un brazo.
 Al cabo de un rato acudieron dos guardias municipales y un agente de policía quienes después de informarse de lo ocurrido citaron al agresor para comparecer hoy á las doce á la inspección de vigilancia.

Notas del Mar
 Ayer en este puerto fué un día de verdadera importancia con el movimiento de entradas de buques comparado con el de otros días normales.
 De madrugada entró el bergantín goleta *San José* procedente de San Juan de Puerto Rico y Cádiz.
 A las siete llegó el vapor correo *Lulio* procedente de Barcelona. Pocos momentos después lo efectuaron los vapores ingleses *Aviornore* procedente de New-castle con cargamento de carbón mineral para la Sociedad fábrica de Gas y *Demetria* de Cardiff y la *Coruña* con carbón y maquinaria para la Compañía de Ferro-carriles.
 Después llegaron el pailebot *Joven Paquito* procedente de Argel, la polacra goleta *Cortés* de San Juan de Puerto Rico, polacra goleta *Nueva Teresa* de Cartagena y los pailebots *Margarieta* de Andraix y *Apolonia* de Sevilla.
 Anoche á las once salió para Ibiza el vapor correo *Cataluña*.
 Esta mañana venia en demanda del puerto una polacra goleta, que por la planta del buque se cree ser la *Maria* que procede de Barcelona.
 Hoy al medio día emprendió viaje para Marsella el vapor *Lulio* con cargamento de almendrón y otros.
Cultos
Para hoy
 Jubileo de Cuarenta Horas
 Continúan en la Misión dedicadas al feliz tránsito de su Santo fundador: Exposición á las seis y media de la mañana, á las diez Misa mayor; por la tarde á las seis y media Trisagio y reserva de S. D. M.
 Visita á la Corte de María
 En San Jaime á Nuestra Señora de la Paz.
Para mañana
 Jubileo de Cuarenta Horas
 Concluyen en la Misión dedicadas al feliz tránsito de su Santo fundador: Exposición á las seis y media de la mañana, á las diez Misa mayor; por la tarde á las seis y media se cantará el Sagrado Trisagio, estación Te-Deum y reserva de S. D. M.
 Visita á la Corte de María
 En el Socorro á Nuestra Señora del Socorro.

TELEGRAMAS
 (De nuestro servicio particular)
Firma de S. M.
 Madrid 23 á las 22
San Sebastián.—Ha sido firmado por S. M. el decreto aprobando el reglamento dictado para la ejecución de la ley de responsabilidad de funcionarios civiles del orden gubernativo.
 Ha firmado además S. M. una combinación de Magistrados que no afecta á Palma.
Entierro del doctor Rodriguez
 Madrid 23 á las 22
 Se ha verificado el entierro del doctor Alfredo Rodriguez y Vicorfo, al que concurrieron numerosos amigos de la familia del finado.
 Asistieron diferentes corporaciones, centros científicos y el elemento oficial.
 El cadáver ha sido sepultado en la sacramental de San Lázaro.
Preparativos.—Los coreanos
 Madrid 23 á las 22
 El cuerpo de sanidad del ejército de Kouropatkine ha hecho muchos preparativos,

pues se cree que la próxima batalla cerca de Mukden será muy sangrienta.
 Los coreanos dan repetidas muestras del cansancio del dominio de los japoneses temiéndose un alzamiento.
Los republicanos.—Ministro de jornada.
 Madrid 23 á las 22
 De Valencia, Tarragona, y Reus han sido muchos republicanos los que van á Barcelona para recibir al señor Salmerón.
 El ministro de jornada que acompaña al Rey en su viaje á Salamanca y á Zamora, es el de Instrucción señor Dominguez Pascual.
¿Crisis?—Para los sargentos
 Madrid 23 á las 22
 Se vuelve hablar en los centros políticos de que pronto habrá una modificación en el gabinete, saliendo dos ministros y unos de ellos el de Marina, por discrepancias con el señor Maura en lo de la protección á la Marina Mercante.
 Se habla de que el general Linares prepara una reforma para favorecer la situación de los sargentos.
Carlistas y jaimistas
 Madrid 23 á las 22'30
 Continúa la marejada entre los carlistas. Unos dicen que si don Jaime se ratifica en sus declaraciones se verá obligado don Carlos á nombrar otro sucesor, pero parece que los jaimistas se muestran decididos á seguir á don Jaime en sus orientaciones.
El Menhebi.—Port-Arthur
 Madrid 24 á la 1
 Consideráse solucionado el asunto del Menhebi, pues el Sultán se compromete á pasar una pensión á su exministro.
 Comunican de Port-Arthur que los rusos han recuperado dos fuertes que habían sido ocupados por los japoneses.
Combinación diplomática
 Madrid 23 á las 22
 Un periódico asegura que antes de la reunión de las Cortes se ultimarán y se publicará una combinación diplomática, la que parece tiene por base la ida del duque de Mandas de embajador á Roma.
Huelga de trainers
 Madrid 23 á las 23'30
Coruña.—Se han declarado en huelga los trainers, no habiendo salido á la mar ninguna embarcación dedicada á esta clase de pesca.
 Témesese que ocurran choques entre los huelguistas y los trainers de otros puntos.
 Los huelguistas intentan persistir en la misma actitud, mientras no se atenga á sus pretensiones.
 Las sociedades obreras secundarán á los trainers.
 Hoy celebrarán un meeting para cambiar impresiones y pedir la libertad de los consumidores detenidos en el Ferrol.
 Las autoridades hacen gestiones para solucionar la huelga.
Preparativos.—Revista de tropas
 Madrid 24 á las 1'30
Zaragoza.—El capitán general ha marchado á Teruel para preparar la recepción que ha de hacerse al Rey el día de su llegada.
 Este pasará revista al Ejército de maniobras en Riola.
Peregrinación.—Invitación rechazada.
 Madrid 24 á las 1'30
Zaragoza.—Se activan los trabajos para organizar la peregrinación á la Virgen del Pilar que ha de celebrarse el próximo mes de Diciembre.
 Los republicanos han rechazado la invitación hecha por los liberales para asistir al meeting anticlerical que se está organizando y en el que se decía debían hablar los señores Moret y Canalejas, junto con el señor Salmerón á fin de demostrar era un hecho la compacta unión de todos los liberales frente al gobierno en su convenio con el Vaticano.
Manifestaciones del señor Maura
 Madrid 24 á las 1'45
 El señor Maura ha dicho á los periodistas que los rumores de crisis que han circulado estos días no son más que un delirio y que jamás ha habido dificultades ni desavenencias en el seno del actual Gabinete.
 Ha dicho además que el próximo lunes irá á la Granja para ver al Rey.
Visita.—Noticia desmentida
 Madrid 24 á las 1'45
 Hoy ha visitado al señor Maura el señor Dato, hablando largamente con él.
 El señor Maura ha desmentido que en el Consejo celebrado ayer se tratase de la combinación diplomática.
Pidiendo una escuela de náutica
 Madrid 24 á las 2'10
Sevilla.—Diversas representaciones de esta ciudad recabarán del Gobierno disponga se establezca aquí una escuela de náutica.
 El marqués de Ibarra y las autoridades de esta capital han conferenciado extensamente sobre este asunto.
Los sucesos de Alcalá.—Nuevas declaraciones.
 Madrid 24 á las 2'15
Sevilla.—Ayer declararon ante el Juez señor Pozzi los restantes presos con motivo de los sucesos de Alcalá del Valle.
 También han declarado dos guardias civiles que estuvieron en Alcalá al ocurrir los tumultos, que han motivado este proceso.
 Los presos, en sus declaraciones, han negado que sufrieran tormento alguno, afirmando únicamente que los guardias coaccionaron á sus respectivas familias para que manifestaran su residencia cuando desaparecieron de Alcalá.
Los tormentos de los presos de Alcalá del Valle.
 Madrid 24 á las 2'15
Sevilla.—El juez especial que entiende en el esclarecimiento de los supuestos tormentos sufridos por los detenidos en Alcalá del Valle irá á Ronda para comprobar si uno de los presos se pintó una llaga en la espalda, según figura en una fotografía.
 El mencionado preso ha sido fotografiado de nuevo con la cara vuelta con objeto de identificar que se trata del mismo.
Disgusto.—Preparativos
 Madrid 24 á las 3
Zamora.—Ha causado gran

disgusto la noticia de que el Rey solo permanecerá en esta población algunas horas.

Se hacen preparativos para que el recibimiento sea lucido.

El Rey llegará el día 30 del presente mes, regresando á Salamanca á las seis de la tarde.

Acerca de la combinación diplomática.

Madrid 24 á las 3

San Sebastián.—El señor Allende-Salazar ha dicho á los periodistas que no crea, que en caso de ir el duque de Mandas á la Embajada del Vaticano, aceptase el señor Villaverde de la de Londres.

Añadió que no había recibido ningún despacho de Madrid, á causa de continuar interrumpidas las comunicaciones.

Un bando

Madrid 24 á las 3

Sevilla.—La Alcaldía ha publicado un bando sobre el descanso dominical.

En dicho bando se prohíbe beber vino en la comida los domingos en los restaurants y fondas.

Esta orden ha causado indignación y es calificada de ridícula.

Melquiades Álvarez en Trubia

Madrid 24 á las 10'30

Trubia.—Ha llegado el diputado republicano don Melquiades Álvarez siendo recibido con vítores por un inmenso gentío.

Una banda de música tocó la Marsellesa.

Por la noche presidió la inauguración de la escuela popular, pronunciando un elocuente discurso.

Dos decretos

Madrid 24 á las 10'30

La *Gaceta* publica un Real decreto disponiendo que los depósitos necesarios que se constituyan en la caja general, devenguen un interés del 2 por 100 anual.

Publica además otro decreto aprobando el reglamento para el servicio y consignaciones voluntarias en efectivo de los particulares Ayuntamientos, Diputaciones, Cuerpos del Ejército y toda clase de corporaciones.

Reales órdenes

Madrid 24 á las 10'30

La *Gaceta* publica una Real orden disponiendo que el primero de septiembre de 1905 cesen las tarifas convenidas entre Suiza y España, rigiendo la primera partida del arancel.

Publica además otra Real orden disponiendo que no se interrumpa la publicación de la *Gaceta* en domingo, si bien se confecciona dicho número en la noche del sábado.

El descanso dominical en Barcelona

Madrid 24 á las 11'30

Barcelona.—El Gobierno ha teleografiado al Gobernador de esta provincia ordenándoles que se cumpla la ley del descanso dominical en toda su integridad.

Esto ha disgustado al alcalde señor Lluch el cual había concedido varias excepciones en armonía con las costumbres de la población.

Los panaderos persisten en comenzar el descanso dominical á las siete de la mañana del domingo.

El público presenció anoche las pruebas de las iluminaciones que deben figurar en las fiestas de la Merced las cuales resultan espléndidas.

Festival hípico.—Chispas eléctricas

Madrid 24 á las 11'30

Valladolid.—Durante el festival hípico celebrado en la

Plaza de toros se desencadenó una fuerte tormenta, durante la cual cayeron tres chispas eléctricas, que ocasionaron contusiones á varios espectadores.

A uno le produjo una herida en el brazo.

A otro le arrancó un chispa el tacón de una bota.

Una vez apaciguada la tormenta continuó el festival.

Declaración del señor Maura.—No hay crisis.

Madrid 24 á las 12

El señor Maura ha negado rotundamente que en la sesión del Consejo se tratara de nada que pudiese provocar una crisis, añadiendo que los que tal cosa afirmaban debían delirar pues desde que estoy al frente del Gobierno no he tenido ni dificultad de orden interior.

El señor Maura ha añadido: Los que hablan de crisis inventan y por lo mismo me extraña que no digan que la crisis será total.

Contestando á un periodista que le dijo que hay quien supone que, dejará el Gobierno cuando quiera, le contestó sonriendo, ojalá porque entonces ya me habría ido.

Salmerón en Barcelona

Madrid 24 á las 14'50

El señor Salmerón ha llegado á Barcelona no habiendo ocurrido ningún incidente desagradable.

El señor Sanchez Guerra no ha acudido hoy al ministerio de Gobernación.

El cólera en Port-Arthur

Madrid 24 á las 14'50

Comunican de Shanghai que un oficial ruso llegado últimamente en Chingchao ha dicho que se ha presentado el cólera en Port-Arthur.

Se ignora la extensión que alcanza dicha epidemia.

Encargo aceptado

Madrid 25 á las 3

Barcelona.—El señor Alcalde ha recibido una carta del señor Vallés y Ribot en la que le dice que acepta el encargo de redactar la Memoria biográfica que ha de leerse en el acto de colocar el retrato del eminente republicano don Francisco Pi y Margall en la galería de catalanes ilustres.

Lo que dice El Imparcial

Madrid 25 á las 12

El Imparcial afirma que ningún precepto legal autoriza al Gobierno para llevar á la *Gaceta* el proyecto del señor Montero Ríos sobre la reorganización judicial, aceptado por la comisión de códigos.

La cuestión de los alcoholes

Madrid 25 á las 12

Supone *El Imparcial* que el ministro de Hacienda la señor Osma no transigirá con las comisiones vascoas de respecto á que la aplicación de la ley de alcoholes no rigiere hasta el día 1.º de Enero de 1905, y cree muy probable que esto ocasione una crisis.

Insiste en que esta cuestión tropieza con dificultades, si bien existen esperanzas de arreglo.

Hallazgo de una bomba

Madrid 25 á las 13

Zaragoza.—En un montón de esteras se ha encontrado una bomba.

Esta noticia ha sido publicada por todos los periódicos, si bien el Gobernador lo ha negado rotundamente.

Toma de Port-Arthur

Madrid 25 á las 13

Londres.—Los últimos telegramas recibidos del Extremo Oriente insisten en asegurar que los japoneses han conseguido apoderarse de Port-

Arthur después de una lucha sangrienta.

Se desconocen detalles.

Esta noticia no ha sido confirmada.

En libertad.—Nuevo presidente del Perú.

Madrid 25 á las 13

Tanger.—Ha sido puesto en libertad el comerciante inglés secuestrado por los moros.

Perú.—Ha sido elegido presidente de la república don José Pardo.

Viaje del Rey

Madrid 25 á las 13'10

La familia real llegó á Segovia la hora fijada anteriormente.

En la estación había un gentío inmenso que ovacionó á los Reyes.

Estos se detuvieron breves instantes saliendo después en carruaje para la Granja, donde se les dispensó un entusiasta recibimiento.

Recorriendo las calles.—Multas

Madrid 25 á las 17'30

Los horteras en pequeños grupos recorrieron la población para cercionarse de si las pastelerías habían cerrado cumpliendo la ley del Descanso dominical.

En las calles del Carmen y de la Luna hubo pequeños alborotos por tener algunas pastelerías la puerta abierta.

Se impusieron algunas multas.

La falta de cerillas ha ocasionado hoy escenas cómicas.

Merienda republicana

Madrid 25 á las 18'20

Barcelona.—La merienda republicana celebrada en la montaña del Coll para solemnizar la llegada del señor Salmerón, se ha visto animadísima.

Asistieron muchas agrupaciones republicanas con sus banderas y distintivos.

Al llegar el señor Salmerón fué recibido con un entusiasmo delirante.

No han ocurrido incidentes desagradables.

Contra el acuerdo del Alcalde.—Con tusos.

Madrid 25 á las 18'20

Barcelona.—En la plaza de la Constitución se han reunido cien personas, en su mayoría dependientes de comercio, para protestar contra la decisión del alcalde de que sea considerado hoy como día laborable con motivo de considerarlo como feriado por ser las tradicionales fiestas de la Merced.

Los grupos intentaron penetrar en la Alcaldía, impidiéndolo la guardia municipal.

Al llegar el señor Alcalde fué silbado estrepitosamente.

En la lucha sostenida entre los manifestantes y los guardias resultaron varios contusos.

Coacciones.—Detenidos

Madrid 25 á las 20

Barcelona.—Con motivo del acuerdo del Alcalde han ocurrido varias coacciones entre los dependientes de comercio y la guardia municipal.

Hay cuatro dependientes detenidos.

El pan ha escaseado algo.

Ha salido para Rosas el crucero *Infanta Isabel*.

Don Tancredo arrollado

Madrid 25 á las 22'15

Pamplona.—En la novillada celebrada hoy al soitar el tercer toro se presentó *Don Trancedo* para verificar la suerte del pedestal.

El toro se acercó á él, acometiéndole con empuje tal, que le derribó volteándolo.

Los peones consiguieron salvarle.

Don Tancredo sufrió varias fuertes contusiones y la rotura de algunos dientes.

Contra el Alcalde.—Huelga

Madrid 25 á las 18'29

Barcelona.—El alcalde bajó del coche en que paseaba y al hablar con algunos manifestantes contra las concesiones de la Alcaldía en relación con el descanso dominical trataron de agredirle, impidiéndolo la Benemérita y los municipales.

Fueron detenidos quince individuos, y entre ellos un dueño de una tienda de ultramarinos y dos dependientes de distinto oficio.

Continúa la huelga de panaderos.

Solamente se encontró pan en 30 tahonas.

Meeting republicano

Madrid 26 á las 130

> > 130

> > 140

> > 145

Barcelona.—En el solar destinado á la Casa del Pueblo se levantó un entoldado, celebrándose el anunciado *meeting* republicano.

Numeroso público acudió á dicho acto, reuniéndose cien sociedades con sus banderas y estandartes.

Al entrar el señor Salmerón se dieron entusiastas vivas.

El señor Corominas, director del periódico *La Publicidad* pronunció un discurso, manifestando que es muy posible que el país se divida en dos grandes bandos, uno reaccionario y otro republicano ansioso de libertad y progreso.

Precisa, pues, apercibirse á la defensa. Debe cesar el régimen ominoso de los municipios devolviéndoles sus fueros y libertades que el inieuo centralismo les arrebató, negándoles su propia y esencial autonomía, base de su institución; pues estos municipios son la célula madre del país.

Continúa diciendo: si los concejales republicanos del Ayuntamiento de Barcelona han hecho política dentro el municipio, ha sido porque los municipios españoles son políticos, como nos lo dice la Historia, que comprende muchos actos contra los poderes históricos.

La representación de la prensa republicana, que ostentaba el Director del periódico *La Campana de Gracia* señor Roca con su asistencia al acto de ayer demuestra que no ha fracasado la unión republicana.

Continúa el señor Corominas comparando las masas demagógicas de la Iglesia al proclamar el asesinato de las libertades en el mes de Abril, con la actitud del pueblo que impidió se extendiera la reacción.

Terminó el orador diciendo que el señor Salmerón ofrece la disciplina como defensa de su política.

Usa de la palabra despues el señor Juli, diputado provincial, diciendo que los actos de ayer demuestran de una manera evidente que su voluntad decidida es derribar todo lo existente.

Trató despues de las congregaciones religiosas y dice, que mientras que en el Senado se halla pendiente de discusión el Convenio con el Vaticano, en el parlamento de Cuba se lee un proyecto de ley sobre asociaciones religiosas para que estas no entren en territorio cubano mientras no sean del país.

El señor Rodríguez (don Constantino) en nombre de

Servicio Italo Espagnnolo

El 28 de este mes vapor directo para Génova.—Cenocimiento directo con transbordo en Génova.

Para Amberes
Bremen
Hamburgo
Nueva-York
Boston
Londres
Liverpool
Mancheste
Copenhague
Stockolmo

en los vapores de la North German Lloyd.

en los vapores White Star Live.
en los vapores British India Nav. Co.

en vapores directos.

GABRIEL MULET-PALMA

los diputados republicanos, madrileños desmiente que el pueblo de Madrid viva á costa de las demás provincias no trabajando pues el pueblo republicano madrileño es el primero que sufre los efectos de la reacción y los latigazos del Nuncio.

En Madrid y Barcelona es donde más trabajan los republicanos.

Noticia desmentida

Madrid 26 á las 3

Desde San Petersburgo, Londres y París, se desmiente la noticia de la toma de Port-Arthur que había comunicado el corresponsal de un periódico de Londres, asegurándose que la plaza sigue defendiéndose heroicamente de los ataques de los japoneses.

Comentarios

Madrid 26 á las 3'15

Lisboa.—*El Mundo* dice que en todas las naciones se ha comentado la concesión que ha hecho el Emperador del Japon, de la Gran cruz de la orden del Crysantemo á favor del Heredero de Portugal.

Mencheta.

ACADEMIA PREPARATORIA

Matemáticas—Francés—Dibujo

Preparación completa para ingreso en la General Militar y Escuela de Ingenieros Industriales de Barcelona explicada por los oficiales de artillería, Ingenieros Industriales del Ejército, señores Leon y Castelló.

Curso especial desde 1.º de Octubre de las asignaturas que comprende el primer año de la carrera de Ingenieros Industriales.

Maimó 58, 2.º.—San Cayetano 20

ACADEMIA COMERCIAL

DIRIGIDA POR

DON MANUEL GIRER

DANÚS 1-2.º

El 20.º curso escolar empezará el 1.º de Octubre.

ASIGNATURAS:—Aritmética Mercantil—Teneduría de Libros—Correspondencia Comercial—Economía política—Francés.

JAIME HERNANDEZ

PINTOR

San Miguel 21, Palma

Se hacen toda clase de trabajos en pinturas al óleo y al fresco, se hacen cielos rasos de tela, se pintan persianas del color que se desea, 5 pesetas balcón, tamaño corriente, y se da el precio fijo del trabajo antes de principiar, si así lo desean.

La colocación de el papel á 1 real rollo.

Gran economía en todos los trabajos y especialmente en los de fuera la capital.

Se garantizan todos mis trabajos que se hacen con colores de primera calidad.

Sucursal de Barcelona: calle Canuda, 28.—Otra sucursal en Mataró: calle de Barcelona, 18.—Corresponsales en la Península.

GRAN COMPETENCIA

San Miguel, número 21.—Palma

Curación de la Tos

Pastillas J. Miró, expectorantes y calmantes de la tos.

FARMACIA Y LABORATORIO DE J. MIRÓ

Abierta toda la noche.—Colón 22 y Pe-rejil 2.—Palma de Mallorca.

EL BON BACARDI

es el mejor del mundo.

Unico representante en Baleares: Bernardino Estela.

ALLENTE DE ORO

25—BROSA—25

GAFAS Y LENTES Cristal roca y demás clases.—Composturas al momento.—Espléndido surtido de Estampería y Molduras.

Precios reducidos

COGNAC SERRANO

el mejor de todos los fabricados en España.

LECCIONES DE FRANCÉS

Los cursos de idioma francés que explicaba Mr. Delpesch se reanudarán el 1.º de Octubre por su sobrino recientemente llegado de Francia. La vinda del citado Profesor tendrá también un curso para Señoritas en su propia casa.

Informarán: San Cayetano 11, 2.º

Tip. lit. de Amengual y Muntaner.